



楽しくて力のつく学校

石部小学校 校報 第47号

平成24(2012)年9月14日

電話:77-2030

Fax:77-6733

ホームページ [<http://www.edu-konan.jp/ishibe-el/>]

「人のためになることで喜びを感じよう!」

校長 藤川清文

誰一人、命を落とすことなく2学期が始められることに、まずもって感謝します。年度当初より、自尊感情を高めるために、愛情を注ぐこと、できる・認められる経験を積むことを言ってきました。

さらに、「人の役に立つこと」「人が喜ぶこと」を意識した言動を期待します。たとえ少しばかりえらいことでも、人のためになっているなあと思ううれしいものです。その喜びを是非味わってほしいと思います。そして、してもらった人は「ありがとう」と、気持ちを言葉に表し、いつでもどこでも「ありがとう」の声が一杯聞こえる石部小学校を目指したいと思います。

夏休みの報告

市内水泳記録会(7/26)

市内の9小学校から6年生が菩提寺小学校のプールに集まり、日頃の水泳学習の成果を発揮しました。

今年の石部小学校は、当初より100mを目指して練習を重ねてきました。その甲斐あって、100m種目では出場者の半数を石部小学校で占めるという快挙を成し遂げてくれました。「すなお」に「我慢強く」取り組むことで力が伸ばせることを実証してくれました。



また、お互いに大きな声で声援を送りあい、最高の記録を出せた人もたくさんいました。

市内児童会リーダー研修会(8/3)

市内5年生の児童会の代表が雨山研修館に集まり実施しました。本校からも4名が参加し、交流を深めながらリーダーとしての自覚を高めました。

この研修会は、旧甲賀郡時代から毎年実施されているもので、今年で59回目となります。研修では、赤十字の歴史や青少年赤十字の精神である「気付き・考え・実行する」ということについて、学習し実践しました。

活動では主に班単位で、各学校の児童会活動についての紹介をしたり、記念制作やスポーツなどを通して交流を深めました。また、赤十字救急法指導員の先生より、子どもでもできる救急処置法についての研修もしました。

今後、この研修を生かして児童会活動を進めてくれることを期待しています。



市いじめをなくそうサミット(8/22)

市内の小中学生の代表が西庁舎に集まり、第2回の「いじめをなくそうサミット」が実施され、本校からも6年生の2名が代表として参加しました。

最初に「いじめ」に関する本を読んで、一人ひとりが考え、班で意見をまとめ発表をしました。次に学校別に、「いじめ」をなくすためのアピール文を作成しました。このアピール文は2学期の始業式で発表するとともに、昇降口にも掲示し、全校のみんなが毎日の生活の中で意識できるようにしています。

石部小学校代表の人が考えたアピール文は、次の通りです。

- 一、いじめはなにがあっても絶対に許されることではありません。私達も見のがすことなく立ち向かいいます。
- 二、「自分は関係ない。」ではなく、相手の気持ちによりそい、仲間を支えます。
- 三、石部小学校は、だれかが一人でかかえこむことなく、相談しやすく、安心できるチームになります。



(2学期の始業式で校長が話したこと) ~抜粋~

「いじめがある」とか「ない」とかよく言われますが、別に「いじめ」という怪獣が勝手に歩いているわけではないのです。人が人を「いじめるかいじめないか。」なのです。いじめられてうれしい人はだれもいません。だから、絶対にいじめてはいけないです。それは、たたいたりけつたりといった暴力だけでなく、無視したり言葉で馬鹿にしたりすることも同じです。そして、それを見て、何もしない人もいじめているのと同じなのです。やめさせなければなりません。それができなくても、最低先生に言ってください。中には仕返しが怖いから言えないという人がいますが、それは絶対に間違います。仮に仕返しがあったら、また絶対に言ってください。絶対に人をいじめなくなるまで徹底的にやめさせます。先生たちは、みんな正義の味方です。いじめられている人を絶対に守ります。どうか、それを信じてください。

PTA環境整備作業(8/26)

PTAの方と5、6年生の人が、早朝より作業をしてくださいました。広範囲に渡る草刈りをはじめ、校舎内外の掃除をしていただきました。残暑厳しい中でしたが、熱心にしていただいたおかげで大変気持ちの良い環境になりました。



2学期の始業式では、1～4年生の人たちに「していただいたことに感謝しながら2学期の学習をしましょう。」と、話しました。

2学期

避難訓練(9/11)

今回は「昼休みに地震が発生した」という想定で実施しました。事前にビデオにより学習をしてから、「自分の命は自分が守る」ことを意識し、一人ひとりが考えて行動する訓練をしました。どの子も放送をよく聞き真剣に実施できました。その後、教室で今回の反省をし、今後さらに、いつどこで遭遇しても安全な場所に避難できるように有事に備えての心構えを強くしました。

お知らせ

運動会は、10月13日（土）です。（雨天順延）

お願い

不安定な気流の影響で、急な雷雨が発生する日が続いています。学校で待機することもありますが、下校途中に出遭うことも考えられます。ひどいときは近くの家に避難させてもらうように指導はしていますが、ご家庭でも確認していただくとともに、地域の方も気付かれた場合は声かけをよろしくお願い致します。

ありがとう！

(何気ない日々のなかで見た、心温まるできごとを紹介します)

・毎朝、朝顔の世話をしている1年生。気温の上昇とともにツルがぐんぐん伸びて、はみ出している鉢もあります。自分の鉢でもないのに、はみ出したツルを元の鉢に戻して、優しく支柱に巻き付けている子に出会いました。「ありがとう。」